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COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU 14 OCTOBRE 2021 – GRAND-CAMP 

 
 
 
Le Président, Dominique Fieux, remercie tous les adhérents présents et ceux qui ont 
adressé leur pouvoir. 
 
 
L’ordre du jour :  
 Rapport moral à l’Assemblée Générale 
 Effectifs 
 Rapport financier 
  Activités 2020 / 2021 
 Démission, nomination et renouvellement de mandats d'administrateurs 
 Membres du Bureau et Responsables régionaux  
 Questions diverses 
 
 
Rapport moral  
 
Le Président remercie les membres du Bureau et les Responsables régionaux pour 
leur action, ainsi que Christiane Bégin pour l’organisation de cette Assemblée 
Générale à Grand-Camp. 
 
Le Président souhaite tout d’abord rendre hommage à tous nos collègues récemment 
disparus et parmi eux, à Michel Dufour et à Michel Blanc qui ont longtemps été des 
responsables régionaux très actifs au sein de notre association. Nous n’oublions pas 
tout ce qu’ils nous ont apporté.   
Pour cause de pandémie, au cours de l’année 2020, une seule manifestation s’est 
déroulée : la sortie en Bretagne mi-septembre 2020 à la vallée des Saints organisée 
par notre regretté Michel Dufour.  

 
 



En revanche, si aucune autre manifestation n’a pu avoir lieu, l’association 3AM a 
continué à développer les liens entre chacun de ses membres :  
- Après avoir activement participé à la création du nouveau site 
arexxonmobil.fr commun aux deux associations 3AM et Aresso, JP. Flouzat et J. 
German contribuent à le faire vivre en apportant aussi souvent que possible de 
nouvelles informations. 
- Des cartes postales, créées par Savino Cicco, ont été envoyées de façon 
régulière aux adhérents de 3AM. 
- Jean Guertault a fait suivre par le système d’envoi en nombre (SendinBlue, 
adopté récemment) toutes les infos importantes spécifiques à 3AM. Par ailleurs, des 
informations communes aux deux associations 3AM et Aresso sont également 
envoyées avec ce système à partir d’une boite arexxonmobil. 
- Cathy Bougis s’est occupée, en plus de ses tâches habituelles relatives au 
courrier, de prévenir les membres de 3AM des tristes nouvelles. 
- Gérard Minsat nous a été d’un soutien important dans les questions de 
retraites et du suivi des procès intentés à l’URSSAF pour récupérer les sommes 
indument prélevées à certains sur les retraites chapeau. 
- Notre regretté Vice-Président, Michel Blanc, avec la participation très active de 
Savino Cicco, a produit une « gazette spéciale réseau » qui a eu beaucoup de 
succès ! 
- Claude Lanoiselée, responsable de la région parisienne, a initié un 
mouvement d’ampleur pour appeler au téléphone TOUS les membres de 
l’association à travers toute la France. La majorité des responsables régionaux ont 
repris le flambeau et tous ont apprécié le retour de nos adhérents ! 
- Nous avons réalisé pour les adhérents des 2 associations 3AM et Aresso un 
calendrier 2021 commun reprenant quelques photos de la très riche histoire 
automobile de nos deux marques. Nous travaillons actuellement avec nos amis 
d’Aresso sur le calendrier 2022. 
- Jean Marie Courtes, tellement content des appréciations relatives à son 
premier livre, a entamé et pratiquement terminé l’écriture d’un second livre qui devrait 
être disponible à la fin de l’année.  
- Jacky Sampic, Alain Valadier et Denis Chauveau ont poursuivi leur tâche 
régulière d’écriture de nos gazettes classiques. Denis a de plus créé un logo que 
nous déclinons désormais sur nos courriers et dans notre communication. 
- Christiane Boivin, Gilles de Monplanet, Alain Lepage, Alain Dupuy, Jean-Marie 
Courtes, Savino Cicco, Didier Jacquot et Bertrand Descotis s’acquittent chacun à sa 
façon du suivi de sa région. Sylvie Vezard continue à faire rêver de voyages et 
Frédéric Dauvergne gère les relations avec les anciens de la NOWA ! 
- Lors de ses vœux 2021, Le Président avait mentionné que nombre de nos 
jeunes collègues ont maintenant une carrière plus « ExxonMobil » que « Mobil », 
avec des collègues d’origine Esso ou Mobil. Pour cette raison, nous avons offert, à 
ceux qui le souhaitent, la possibilité d’adhérer aux deux associations pour un prix 
avantageux. Le résultat a dépassé tous nos espoirs puisque plus de 60 personnes 
ont souscrit en 2021 à cette double adhésion 3AM-ARESSO ! 

    
Enfin, la vie du bureau, donc de l’association, ne serait rien sans l’aide précieuse de 
Claire Baleyte et de JP Flouzat qui sert à la fois de modérateur et de mémoire vive ! 



Voici en quelques mots ce que nous avons fait au cours du dernier exercice. 
Nous avons pour objectif de reprendre nos réunions, repas et/ou visites : 
La première réunion a lieu le 1er octobre à Nantes 2021. Bertrand Descotis a repris le 
projet initié par Michel Dufour d’organiser avec son homologue d’Aresso une réunion 
région Bretagne/Pays de Loire commune aux deux associations. 
Les responsables régionaux ne sont pas frileux, mais prudents, aussi, d’autres 
régions attendent encore pour lancer des projets. 
La Normandie cependant organise sa « fête » annuelle aujourd’hui 14 octobre et 
nous en profitons pour la première fois de la vie de 3AM, pour nous y réunir en 
Assemblée Générale à Grand-Camp. 
Savino Cicco organise un déjeuner à Nice le 27 octobre 2021. 
La Région parisienne souhaite aussi pouvoir mettre en place un déjeuner, qui serait 
précédé d’un Conseil d’administration, le 6 décembre 2021.  
 
Des gazettes spéciales sont « dans le pipe », mais ne déflorons pas des secrets… 
En plus de tous les administrateurs et membres du bureau, nous pouvons donner un 
coup de chapeau aux autres membres de l’association qui travaillent dans l’ombre : 
ceux qui viennent mettre sous pli la gazette : Pierre Dalboussière en particulier ; celui 
qui a repris les vieux films que nous gardions au bureau de Rueil et qui les a mis sur 
un support moderne : Michel Leguis ; ceux qui participent à la collecte des articles 
pour nos gazettes spéciales : Jean-Louis Mermet, Claude Girault et Jean Bolard  
Et il ne faut pas oublier Joelle Croguennec et Marie-Christine Ghueldre de l’IGRS 
Esso qui sont toujours disponibles pour aider à résoudre un souci de paperasse. 
 
Le Président profite de ces remerciements bien mérités pour souligner aussi l’esprit 
d’équipe qui anime les uns et les autres. Enfin, si nos relations étaient excellentes 
avec la précédente équipe dirigeante d’ExxonMobil en France, l’arrivée du nouveau 
Président, Charles Amyot (h MOBIL) ne peut que renforcer ces bonnes relations. A 
cet égard, C. Amyot nous a adressé un message bien sympathique, diffusé aux 
retraités 3AM présents ce jour (voir annexe).  
 
La cotisation de 20€, la plus faible de la profession, n’évoluera pas en 2021 et 2022. 
Un certain nombre d’adhérents nous apportent, outre cette cotisation de base, une 
contribution supplémentaire ; qu’ils en soient vivement remerciés ! 
 
Le Président souhaite aussi faire un point relatif aux excellentes relations avec les 
différents partenaires associatifs : Outre Aresso, avec qui nous poursuivons le 
rapprochement, (deux membres du bureau sont membres du comité de direction 
d’Aresso : JP Flouzat et J. German), la FNAR est suivie par J. Sampic, l’Union des 
anciens du Groupe BP (Guy Delsaut et Annick Lelong) gérée par Denis Chauveau.  
 
D. Fieux passe ensuite la parole à Jean Guertault, Trésorier. 
 
Finances / Effectifs  

Effectifs au 31/12/2020 

 Nombre d’adhérents : 788 vs 862 en 2019 
 18 nouveaux vs 25 en 2019 
 555 internautes vs 558 en 2019 

A noter le succès des doubles adhésions en 2021 : plus de 60 



     

Situation 3AM au 31 Décembre 2020 
    
  2020 2019 

Adhérents 788 862 
  dont nouveaux 18 25 
  dont internautes 555 558 
 IDF 296 316 

 NORMANDIE 204 216 

 LANGUEDOC-ROUSILLON 52 65 

 PROVENCE-COTE D'AZUR-CORSE 60 62 

 RHONE-ALPES 48 53 

 BRETAGNE-PAYS DE LOIRE 39 45 

 AQUITAINE-LITTORAL 28 32 

 CENTRE-MIDI 24 27 

 TOURAINE 14 19 

 ETRANGER 9 11 

 ALSACE-LORRAINE 8 9 

 IDF-NORD 6 7 

    

Recette annuelle € 18 989 20 129 
    

Cotisation moyenne € 24,10 23,35 
    
    

Résultat net € 4 251 -894 
 
Le rapport moral du Président et le rapport financier présenté par le Trésorier sont 
approuvés à l’unanimité. 
- L’Assemblée générale approuve la proposition du Conseil d’administration de 

maintenir inchangé le montant de la cotisation. 
- L’Assemblée générale approuve la proposition du Conseil d’administration visant 

au maintien d’une cotisation spécifique d’un montant de 40€ pour des adhérents 
souhaitant appartenir aux 2 associations 3AM et ARESSO.  

 
Activités 2020/2021 
 
Les activités ont été présentées lors du rapport moral du Président. 
  
Renouvellement de mandats d’administrateurs  
 
A ce jour, le Conseil d’administration comporte 15 membres. Les membres sont élus 
pour 3 années par l’Assemblée générale ordinaire. 
Les mandats des administrateurs suivants viennent à échéance : 

- Jean-Louis Legrand 
- Michel Blanc 
- Josette Thevenot 
- Cathy Bougis 
- Sylvie Vezard 



Michel Blanc et Michel Dufour sont décédés ; Josette Thevenot et Jean-Louis 
Legrand ne se représentent pas. 
Il est proposé à l’Assemblée générale de renouveler pour une durée de 3 ans les 
mandats de : 

- Cathy Bougis 
- Sylvie Vezard 

Ces renouvellements sont approuvés à l’unanimité. 
 
Il est proposé à l’Assemblée générale de nommer pour une durée de 3 ans : 

- Jean German en remplacement de Jean-Louis Legrand 
- Claire Baleyte en remplacement de Josette Thevenot 
- Alain Dupuy en remplacement de Michel Blanc 
- Jean-Pierre Flouzat en remplacement de Michel Dufour 

Et de nommer Denis Chauveau administrateur pour une durée de 3 ans. 
Ces nominations sont approuvées à l’unanimité. 
 
Le conseil d’administration comporte donc à partir de cette date 16 administrateurs. 
 
Membres du Bureau 
 
Carole Drancourt a souhaité quitter le Bureau. Il est proposé à l’AG de nommer 
Frédéric Dauvergne (relations avec les anciens NOWA). 
L’AG approuve cette nomination. 
  
Les membres du Bureau à compter de l’AG du 14 octobre sont donc : 

- Dominique Fieux - Président 
- Alain Valadier - Vice-Président 
- Jean Guertault - Trésorier 
- Claire Baleyte - Secrétaire 
- Jacky Sampic 
- Catherine Bougis 
- Denis Chauveau 
- Gérard Minsat 
- Jean-Pierre Flouzat 
- Jean German 
- Claude Lanoiselée 
- Frédéric Dauvergne   

 

Questions diverses 

Aucune question autre. 
 
Plus rien en n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée. 
 
Le Président de séance 
 
Le Secrétaire de séance 
 



Annexe : message du Président Charles Amyot aux retraités 3AM 
 
 

C’est un privilège pour moi de m’adresser à cette assemblée par l’intermédiaire de 
Dominique Fieux. J’imagine que vous suivez l’actualité et que vous vous posez des 
questions quant à l’avenir de notre industrie et de la société en particulier. 

 Aux cours des mois qui ont suivi ma nomination, j’ai pu me rendre compte des 
enjeux et des défis qui nous attendent. Mais avant de parler d’avenir je voudrais 
revenir sur la pandémie mondiale et vous dire que vous pouvez être fiers de 
l’entreprise dans laquelle vous avez travaillé, qui a su se mobiliser pour faire face à 
cette crise sans précédent. A titre d’exemple, ExxonMobil en France s’est 
positionnée comme le 1er raffineur français au cours du 1er semestre 2021 avec 46% 
de la capacité de raffinage, loin devant TotalEnergies (29%) et Petroineos (25%). Ce 
fut entre autres possible grâce à la très bonne fiabilité de la raffinerie de Gravenchon 
où se tient votre assemblée aujourd’hui. 

 Nous avons aussi adapté nos organisations et pris des décisions difficiles en termes 
de réduction des effectifs. J’en profite pour remercier ceux qui nous quittent et leur 
souhaite bonne chance dans leur nouvelle vie. Si maintenant on regarde devant 
nous, je suis confiant dans notre capacité à tirer parti de la reprise économique qui 
s’amorce. Néanmoins chacun doit prendre conscience que le monde d’avant est 
derrière nous. 

 Notre industrie est en effet à un moment charnière de son histoire alors que nos 
moyens sont limités. Nous devons donc prioriser nos actions et redonner à nos 
collaborateurs des raisons d’y croire. Pour cela nous avons besoin de talents et de 
l’énergie de tous pour poursuivre notre transformation.  

 L’actualité autour du prix de l’énergie montre combien il sera difficile de continuer à 
fournir une énergie abordable pour soutenir la prospérité, tout en réduisant l'impact 
environnemental. Ce qu’on appelle chez ExxonMobil le « dual challenge » n’a jamais 
pris autant de sens qu’aujourd’hui. C’est un beau défi dans lequel j’y vois 
l’opportunité de développer nos compétences individuelles et collectives pour le bien 
commun. 

 Nous préparons cet avenir à travers des projets ambitieux dont vous avez 
probablement entendu parler : production de carburants liquide bas carbone, 
recyclage de déchets plastiques, production d’hydrogène vert, captage et stockage 
de CO2… Il s’agit de projets structurants qui font appel à des investissements lourds, 
pour ce faire nous aurons besoin du support de notre actionnaire majoritaire et des 
pouvoirs publics. Si certains d’entre vous avez encore des contacts en hauts lieux, 
n’hésitez pas à prendre votre téléphone et à défendre nos intérêts... 

 

J’espère que ce message vous aura donné un éclairage sur nos défis et ambitions. 
Je vous souhaite une bonne assemblée et une bonne journée à Gravenchon. 
 


